
CONSELHO ESTADUAL DE PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL DO PARANÁ
CONSEPIR

Ao quarto dia do mês de fevereiro do ano de 2020, às 9h00, no Palácio das Araucárias,
Rua Jacy Loureiro de Campos s/n°, Bairro Centro Cívico, nesta Capital, sala de Gestão,
deu-se início  à  Reunião Ordinária  do Conselho Estadual  de Promoção da Igualdade
Racial  do  Paraná  –  CONSEPIR.  Fizeram-se  presentes,  conforme  convocação,  os
Titulares Governamentais: Ana Zaiczuk Raggio (SEJUF), Gustavo José Picanço Bayer
(SESP), Galindo Pedro Ramos (SEED), Isaac Ramos Ferreira (SEDS), Mikhaella Iatauro
Camargo (SEDU), Ademar Florentino (SEAB), Eliseu Raphael Venturi (SELP). Suplentes
Governamentais: Lucimar  Pasin  de  Godoy  (SESA), Orlando  Cesar  Serafim  (CCivil).
Titulares  Sociedade  Civil: José  Luiz  Teixeira  (Instituto  Sorriso  Negro  dos  Campos
Gerais), Saul Dorval da Silva (Instituto Brasil África), Juliana Chagas da Silva Mittelbach
(CUT/PR), Nardi Terezinha Casanova (União Cigana do Brasil),  Taiwo Olalekam Lasisi
(Comunidade Nigeriana do Paraná), Aloísio Justino do Nascimento (Instituto Internacional
de  Prevenção  as  Drogas).  Suplentes  da  Sociedade  Civil: Harley  Basilio  da  Silva
(INATES).  Colaboradores: Stheffanne  Rodrigues  (COAPJDH-MPPR).  1.  Abertura: A
Secretária Geral Juliana Chagas da Silva Mittelbach (CUT/PR) informou a falta de quórum
para deliberações e, com consenso dos presentes, iniciou-se a reunião com os informes.
2. Aprovação de atas: A Secretária Geral Juliana Chagas da Silva Mittelbach (CUT/PR)
faz  a leitura da ata;  diante da falta  de  quórum,  apenas 11 conselheiros  presentes,  a
Secretária  Geral  Juliana  Chagas  da  Silva  Mittelbach  (CUT/PR)  sugeriu  que  fossem
tratados os pontos de pauta os quais não necessitam de votação, o que foi aprovado pelo
pleno.  3.Informes dos(as) Conselheiros(as) e da Secretaria Executiva: o Presidente
do Conselho Saul Dorval da Silva (Instituto Brasil África), tratou sobre a deliberação do
"Seminário  da  Segurança  Pública  do  Estado  do  Paraná",  bem  como  os  ofícios  que
estavam pendentes sobre este assunto. O presidente ainda informou que foram enviados
ofícios ao Tribunal de Justiça do Paraná, solicitando a criação de uma Vara especializada
para crimes de racismo, bem como uma Vara específica que trate de violência contra a
mulher. Ainda, relatou sobre um projeto que seria feito juntamente com o Ministério do
Trabalho.  O  presidente  também  informou  que  seria  necessária  uma  Reunião
Extraordinária deste conselho para tratar de assuntos que se consideram importantes.
Sendo agregada na pauta a discussão de uma reunião extraordinária. A Secretária Geral
Juliana Chagas da Silva Mittelbach (CUT/PR) informou sobre a campanha da Empresa
TIF contra o feminicídio de mulheres negras; tratou, também, sobre a marcha do 8 de
março que vai acontecer no Parolin, sendo a temática sobre mulheres que moram na
periferia de Curitiba, convidando os conselheiros a participar. Ainda, a Secretária Geral
Juliana Chagas da Silva Mittelbach (CUT/PR) menciona o "Coletivo Julho das Pretas"
está realizando reuniões semanais para discutir sobre os movimentos de mulheres negras
e a realização de atividades durante o dia 25 de julho. A Secretaria Executiva informou ao
pleno documentos que estão em processo de arquivamento. A Conselheirara Ana Zaiczuk
Raggio  ainda  está  representando  a  SEJUF como  Secretaria  Executiva,  até  que  seja
selecionada outra pessoa sua substituição, apresentando Arilda Fortunata Arboyela como
nova servidora para compor a equipe do DEDIF; justifica a ausência dos Conselheiros
Izaque Pereira de Souza e Rosangela de Lima, ambos representantes do Grupo AfroVida
na reunião por  motivos  de trabalho.  A Secretaria  Executiva  informou também que foi
enviado ofício para o Ministério Público e Conselho Estadual de Segurança Alimentar e
Nutricional, sobre a denúncia que foi relatada na reunião do Conselho que aconteceu em
Cascavel. Informando também a atribuição na pauta da próxima reunião sobre a criação
do feriado da Consciência Negra no Estado do Paraná.  Ainda,  foi  informado sobre a
resposta da PGE referente a criação da carteira de conselheiro do CONSEPIR e sua
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conclusão. Informando a que essa atual gestão termina em junho, sendo que a Lei do
Conselho determina a realização de uma Conferência de Promoção de Igualdade Racial
durante esse ano para escolha de representantes da Sociedade Civil. Foi deliberado pelo
pleno a criação de uma Comissão Organização da Conferência, bem como a criação de
uma Comissão Eleitoral e a definição de uma data para a conferência. O presidente Saul
Dorval da Silva (Instituto Brasil África) aponta, novamente, a necessidade de realização
de  reunião extraordinária para que seja melhor tratado esse assunto. Informando que não
é possível a continuação da reunião por somente ter 13 conselheiros presentes, sendo o
quórum mínimo 15. O Presidente encerra a reunião pela parte da manhã, devendo ser
retomada às 13h30min. Ao quarto dia do mês de fevereiro do ano de 2020, às 13h30, no
Palácio das Araucárias, Rua Jacy Loureiro de Campos s/n°, Bairro Centro Cívico, nesta
Capital,  sala de Gestão, deu-se início à  Reunião Ordinária  do Conselho Estadual de
Promoção da Igualdade Racial do Paraná – CONSEPIR. Fizeram-se presentes, conforme
convocação, os Titulares Governamentais: Ana Zaiczuk Raggio (SEJUF), Gustavo José
Picanço Bayer (SESP), Galindo Pedro Ramos (SEED), Isaac Ramos Ferreira (SEDS),
Mikhaella Iatauro Camargo (SEDU), Ademar Florentino (SEAB), Eliseu Raphael Venturi
(SELP).  Suplentes Governamentais: Lucimar Pasin de Godoy (SESA),  Orlando Cesar
Serafim.  Titulares  Sociedade  Civil: José  Luiz  Teixeira  (Instituto  Sorriso  Negro  dos
Campos Gerais), Saul Dorval da Silva (Instituto Brasil África), Eliana da Silva (RMNR),
Nardi Terezinha Casanova (União Cigana do Brasil), Taiwo Olalekam Lasisi (Comunidade
Nigeriana do Paraná), Aloísio Justino do Nascimento (Instituto Internacional de Prevenção
as  Drogas).  Suplentes  da  Sociedade  Civil: Harley  Basilio  da  Silva  (INATES).
Colaboradores: Stheffanne Rodrigues (COAPJDH-MPPR). O Presidente Saul retomou a
pauta, com a verificação de quórum, estando presentes 15 conselheiros.  4. Aprovação
de pauta: A conselheira Ana Raggio (SEJUF) informou a existência de dois pedidos de
inclusão de pauta, o primeiro seria a realização de uma reunião extraordinária no mês de
fevereiro e o segundo sobre o processo eleitoral do CONSEPIR, colocando em discussão.
O presidente Saul Dorval da Silva (Instituto Brasil África) sugeriu a realização de uma
extraordinária para que sejam debatidos somente as demandas, sejam editais, questões
referentes  às  eleições  e  a  realização  da  conferência.  A  Reunião  Extraordinária  foi
sugerida para o dia 18 de fevereiro, o que foi aprovado pelo pleno.  5. Aprovação do
Plano Estadual de Políticas de Promoção da Igualdade Racial: a Secretaria executiva
informou que em reunião anterior, foi feita a leitura de todo o Plano Estadual, foram feitos
destaques e na próxima reunião seriam analisados apenas os destaques. O presidente
Saul colocou em discussão, o que foi aprovado pelo pleno. Passou-se então para a leitura
dos destaques, sendo o Plano Estadual aprovado conforme redação anexa. A Secretaria
Executiva informou a necessidade de consulta de todas as Secretarias envolvidas nas
ações definidas pelo Plano. O presidente sugeriu que a SUDIS fizesse a intervenção entre
todas as secretarias e a casa civil para que desse andamento à aprovação do Plano. O
Conselheiro  Aloísio  Justino  do  Nascimento  (Instituto  Internacional  de  Prevenção  as
Drogas)  sugeriu  que  este  conselho  enviasse  um ofício  para  todas  as  Secretarias  de
Estado com as propostas de das ações requeridas a cada uma delas pelo CONSEPIR e
também enviar um ofício à SUDIS para que auxilie neste diálogo do conselho com as
secretarias. O Presidente Saul, com o intuito de agilizar o processo sugeriu o envio de
ofício à SUDIS solicitando que faça o diálogo entre as Secretarias de Estado envolvidas e
a Casa Civil.  6. Minuta de Anteprojeto de Lei do Estatuto da Igualdade Racial: foi
dada a continuidade à análise do Estatuto, a partir do art. 7º;  discutidos os pontos, bem
como  a  sugestão  de  texto  realizada  pelo  Ministério  Público,  aprovou-se  a  redação,
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conforme  anexo.  20.  Encerramento: Sem  informes,  o  presidente  Saul  encerrou  a
reunião.
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